

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id 16
 Rest. de España y Portugal. . . 1 id. 8 id. 3 /d. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 3
 Francia. Trimestre, 48. rs.
 se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y re-
 los no suscritores. Por meses, precios convencio-
 nales Anuncios oficiales á 75 cént. de real líne-
 Los comunicados y remitidos se pagarán segun
 la importancia de su contenido y extension á
 cio de esta Administracion.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Extranjero:

Se asegura que el general ruso Skobelev ha resuelto abandonar inmediatamente á Paris en vista de la gran polvareda que ha levantado su discurso sobrecitando el odio de los slavs contra los alemanes, discurso que reprueba altamente toda la prensa sensata de Europa y que ha motivado ya reclamaciones por parte del gobierno de Berlin al de San Petersburgo.

La Cámara de comercio de Paris ha aprobado una resolucion, pidiendo que se prohíba en Francia la venta de cualquier producto extranjero que lleve indebidamente una marca de fábrica francesa.

Ha acordado tambien llevar á los tribunales á todos los importadores de mercancías extranjeras que usen fraudulentamente una marca de fábrica de Paris.

—El Mississipi se ha salido de madre. Las inundaciones cubren una gran extension de terreno. Las pérdidas son inmensas.

—El general ruso Skobelev ha declarado que en el discurso que pronunció el otro dia no hizo más que exponer opiniones puramente personales.

—Dicen de Londres, que en la Cámara de los lores, el conde de Granville, ministro de Negocios extranjeros, declara que el gabinete se niega á proceder á la informacion sobre Irlanda votada por la Cámara vitalicia.

Cámara de los comunes.

El primer ministro, Sr. Gladstone, manifiesta que el lunes próximo propondrá que la Cámara declare que cualquier informacion parlamentaria sobre la cuestion irlandesa, seria muy perjudicial en las actuales circunstancias. (Grandes aplausos.)

El ministerio parece resuelto á prescindir de las manifestaciones hostiles de la Cámara de los lores, si obtiene en la de los comunes la aprobacion de su conducta.

—El secretario de Negocios extranjeros, señor Dilke, ha dicho que el gobierno inglés ha protestado contra el proceder de la república de Nicaragua, elevando ilegalmente los derechos de importacion á las mercancías inglesas.

Añade que se ha pedido la supresion de dicho aumento y el reintegro de las sumas ilegalmente percibidas.

Gerona 24 Febrero de 1882.

A vuela pluma.

La derrota del señor Nocedal en la cuestion de la peregrinacion, trae á cola aunque entre la cola venga envuelto un cisma político y religioso. Eso le importa poco al ex-militiano progresista y ex-ministro de Doña Isabel II si, con ello, consigue librar una venganza rodeada de escándalo y excomuniones. En otro

lugar de este número publicamos parte de una carta que el capellan señor Gago ha publicado en *El Siglo Futuro* y en la cual no deja hueso sano al señor Obispo de Segorbe y demás Prelados que no han secundado las miras del Obispo de levita Nocedal. La cosa promete y el escándalo de los verdaderos católicos no puede ser mas grande; ¿cómo quedan los jefes lejitimos de la iglesia despues de la filípica de ese capellan? Que medidas se toman para atajar ese atrevimiento sacerdotal? A donde vamos á parar por ese camino? El asunto es serio y merece meditarse por lo nuevo en España.

Discute la prensa las ventajas é inconvenientes del tratado de comercio que nuestro gobierno acaba de celebrar con Francia, y mientras unos lo aplauden, otros lo censuran. Chócanos sobremanera lo que acontece; aun no se ha publicado el tratado y, por tanto, aun no se conocen á la hora en que escribimos, sus articulos, y ya se aplauden y censuran. A este paso, llegaremos algun dia á ocuparnos de lo que sucederá dentro de cuarenta años. Ya que lo hagamos, que sea con antelacion suficiente; al menos imitemos á los profetas de Israel.

Mientras unos dicen que en Madrid y varias provincias se cobra casi sin resistencia la contribucion industrial, otros dicen lo contrario. La cuestion es que se vá pagando; en esto no cabe duda, pues si así nó fuera, ya sabríamos escenas edificantes de esas que ni se callan ni se ocultan y menos en estas circunstancias. Creemos que la mayoría de los españoles pagarán sin perjuicio de hacer las legales reclamaciones que no hay duda atenderá el gobierno como es de su deber hacer justicia. La actitud del Sindicato madrileño, francamente, no la aplaudimos; huele mucho á imposicion y está muy saturada de pasion política, cosas todas que apróvechan los demócratas de cierto género y los conservadores para meter bulla y algarazara contra la situacion. La ley dá medios, y esos medios son los que deben emplearse para pedir reparo de agravios.

La Union, órgano de la Union Católica, publica una carta contestacion firmada por el Censor eclesiástico del colega en la cual aconseja no pnblique *La Union* la carta del padre Gago. Respetamos mucho la opinion del señor Censor, pero nosotros en su lugar hubieramos permitido la publicacion, porque con ella se consigue abrir los ojos de los incautos á la luz de la evidencia y se dejan ver tal y como son, los católicos esos que se sublevan nada menos que contra los Pastores del catolicismo cuando éstos no siguen sus pasos.

Tenemos á los monarcas en Andalucía y no volverán á Madrid hasta

el nueve del próximo marzo. Salieron el 20 por la noche con direccion á San Lúcar en donde habrán estado hasta ayer; el 24 debió asistir el Rey á una cacería en la Dehesa de la Macimbilla propiedad del Duque de Medina Sidonia, para regresar á S. Lúcar el 25 y estar hasta el 26 inclusive. El 27 era á Cádiz en un buque de guerra, como es natural; el 28 visitará Jerez; el primero de Marzo á San Fernando y Arsenal de la Carraca, regresando de nuevo á S. Lúcar en donde estará los dias 2 y 3 saliendo el cuatro para Sevilla. El 5 tendrá lugar una cacería en la Dehesa de la Mezquitilla en el término de Palma del Rio; el 6 y 7 lo pasarán los Reyes en Sevilla, el 18 en Córdoba y el 19 saldrán de nuevo para Madrid.

Para cuando S. M. el Rey regrese de ese viaje, se dice se abrirán las córtes en cuyas sesiones esperan los enemigos de la situacion sucesos maravillosos de rupturas, divisiones y batacazos ministeriales. Verán nuestros lectores como no corre la sangre al rio y el petardo que llevarán los agoreros será mayúsculo.

Nuestra política de conciliacion y de respeto se vá imponiendo en todas partes aunque paulatinamente. No hay que extrañar esta circunstancia, si se tiene en cuenta el exacerbamiento en que han estado las pasiones; las luchas personales que se han tenido que sostener y los mútuos agravios que quedan despues de una contienda electoral tan sensible como la pasada y tan injustificada. Todo se andará, sino con la premura que deseamos, con seguridad, pues el éxito verdadero está en la duracion de las obras y no se llega mas temprano por correr mucho.

Ante lo que sucede, no falta quien grita y se lamenta y echa tajos y mandobles, mayormente desde que en el Ampurdan los vientos han cambiado en sentido de sensatez y cordura. Lo sentimos, pero no podemos llorar: creemos preferible que la armonia reine en todos los habitantes de la provincia, que el respeto se imponga á toda intransigencia y que nos dediquemos á aumentar la paz moral y material base de todo progreso, á que unos pocos, muy pocos discolos, consigan destrozarse lo que nunca supieron crear ni sostener, por el gusto de imitar á Neron contemplando las ruinas de Roma. No; eso se acabó y los partidos políticos y los hombres de juicio sano y recto, no quieren ni pueden consentir tamaños absurdos. Por esto vienen ahora desengaños para los que á sus deseos todo lo sacrifican, y alegrías para los que por encima de toda intransigencia política, queremos que la política sensata y expansiva del partido liberal-dinástico sea un hecho real y se deje sentir por sus propios procedimientos, por su bondad y la de las doctrinas que sustenta.

Los cajistas de las imprentas de Santander se han declarado en huelga. Las imitaciones son peligrosas aunque, en ocasiones, da perjuicios inmediatos. Ignoramos el porque de esa huelga y, cuando sepamos la causa, emitiremos nuestra pobre opinion.

El Imparcial publica el tratado de comercio con Francia del cual dice que ha sacado una copia. La publicacion de ese documento, dado caso que la copia sea auténtica, ha producido lo que era natural; censuras de un lado y es alabanza de otro. Como es largo, no podemos reproducirlo íntegro y en el número inmediato comenzaremos á darlo á conocer. Hoy no podemos hacerlo, por que tenemos mucho original y llegar tarde á nuestro poder.

Segun un colega, las Cortes, cuando se abran, empezarán sus tareas por el tratado de comercio y por los presupuestos de Cuba, por aconsejarlo así su urgencia.

Esto nó quita que pueda haber un debate político-económico previo, si lo suscitan las oposiciones, y que el Gobierno aceptará.

Discutido el tratado de comercio, y discutidos los presupuestos de Cuba, ó alternando con este último proyecto, se discutirán los que hacen referencia á las asociaciones, al juicio oral, á la imprenta, y á otra porcion de materias que es imposible queden apuradas en lo que pueda durar el resto de la legislatura.

Nada más por hoy.

Carta desgracia da.

Las cuestiones suscitadas con motivo de la peregrinacion fracasada gracias á la actitud de un buen número de Prelados, ha sacado de quicio á los hombres de *El Siglo Futuro* que arremeten con saña inconcebible contra los señores Arzobispos y Obispos á título de hijos sumisos de la iglesia católica. Este escandaloso procedimiento ha venido á agravarse con la publicacion, en el mismo *Siglo Futuro*, de una carta suscrita, no por un seglar, no por un liberal, no por un enemigo de la iglesia, sino por un sacerdote católico, muy católico y conocido por sus ideas carlistas intransigentes, por el señor Mateos Gago el cual maltrata de mala manera nada menos que al señor Obispo de Segorbe por haber éste recomendado en su *Boletín Eclesiástico* la suscripcion al periódico *La Union* y por haberse opuesto á la peregrinacion Nocedalina.

Con sentimiento hemos leído esa epístola y con sentimiento, pero cumpliendo con un deber ineludible en todo periódico, vamos á dar conocimiento de ella á nuestros lectores, no en su integridad, sino en sus párrafos mas salientes para que se persuadan que lo que ha hecho dicho sacerdote no tiene precedent en nuestra nacion y, lo que dice, nó

lo ha dicho nunca á Prelado alguno ni el mas exaltado enemigo del clero.

He aqui esos párrafos:

«Algunos prelados—dice el Sr. Gago—decienden á la arena ardiente del mezquino combate, no como otras veces, para ejercer su mision de paz, cualesquiera que fuesen sus simpatias politicas, sino para atizar la discordia entre los contendientes, y acabar para siempre con toda esperanza de conciliacion.

Un respetabilísimo prelado ve un prospecto de un nuevo periódico, y no solo se suscribe y lo aplaude antes de leer ningun número, sino que en su *Boletín Oficial* hace alarde público de despedir al otro que ha librado cien gloriosos combates con la revolucion, y ha merecido mil y mil bendiciones de la Silla Apostólica. Otro no tiene reparo en decretar, como la cosa más natural del mundo, que una parte de los pobres fondos de las fábricas parroquiales vaya á la bolsa del empresario de tal y cual publicacion política, y V. S. I., por último, resume un capitulo de culpas y lo dispara desde su *Boletín*, para probar á sus párrocos que es vitanda la lectura del órgano de los tradicionalistas.

Entre tanto, otros prelados, no sólo aplauden con prudente reserva lo que aquellos condenan públicamente, sino que miran con fundado recelo lo que los otros aceptan sin reparo... La historia, ya larga, de nuestras miserias politicas, no registra espectáculo más triste y desolador.»

«Lo que niego es que el obispo, como tal, haya recibido del Espíritu Santo mision ni encargo para asuntos politicos; lo que niego es que la bendicion episcopal pueda santificar las miserias politicas; lo que niego es que estamos en la precisa obligacion de seguir las ideas politicas de nuestros prelados, so pena de lesa respecto episcopal.»

«Y todo este escándalo que no lo conocieron igual en España las presentes ni las pasadas generaciones, porque Su Santidad ha encargado, tal ha sido su voluntad libérrima, la organizacion de una romeria á un caballero seglar!... Asi lo dicen los mismos prelados que por estos dias del año anterior seguian muy satisfechos á los caballeros seglares que fundaron la llamada Union Católica en el famoso mensaje á M. Freppel: aquella espantosa calamidad cuyos amargos frutos precedia yo entonces, aunque sin poder calcular que habiamos de recogerlos pronto y tan abundante.»

«Dispéñeme V. S. I. Cuando prelados de la Iglesia dan al Papa lecciones de conducta é interpretan sus palabras oponiéndose manifestamente á sus deseos y mandatos terminantes; á la vista del pueblo cristiano asombrado, y en medio de los aplausos de la prensa liberal de todos colores, en vez de pedir humildes al centro de la verdad católica las esplicaciones que pudieran necesitar, yo me creo autorizado para traspasar tambien los límites señalados á mi humilde ministerio, y gritar á mis padres y á mis hermanos desde el fondo de mi alma lacerada. *Ubi Petrus ibi Ecclesis.*»

Basta de retazos y basta de muestras edificantes de parte de un sacerdote que así pierde el respeto y así se produce contra un Prelado, contra un sucesor de los Apóstoles. Lo demás de la carta adivinenlo nuestros lectores; toda ella respira veneno; ¿qué se hubiera dicho si ese documento lo hubiera firmado un seglar de la escuela liberal y en un periódico liberal? Ahora veremos que sucederá con esa carta firmada por un sacerdote y publicada en *El Siglo Futuro* órgano de los católicos mas adictos á la iglesia. El asunto pasa los límites del escándalo; esperemos á ver en que queda lo que tiene todas las trazas de un cisma.

Correspondencias.

Madrid 20 Febrero de 1882.
Hoy los ministros han estado en

palacio á despachar con el rey.

Muchos aristócratas de ámbos sexos han concurrido tambien á la regia morada, con motivo del viaje del Soberano que tendrá lugar esta noche á las diez siendo despedido por todo lo mansuelto del elemento oficial. El Sr. Duque tambien fué hoy á Palacio con el fin de despedir á los egregios viajeros.

El carnaval empezó y sigue frio, muy frio bajo todos conceptos. Los círculos políticos poco menos que desiertos é igualmente los centros oficiales. Aunque le parezca á V. mentira, la cuestion de los gremios y de la peregrinacion, siguen siendo el tema de las conversaciones de los políticos, por falta de otras cosas en que ocuparse. Las noticias pues, escasean sobre manera. Los bailes están á la orden del dia. El que tuvo lugar anoche en el Real, estuvo muy desanimado. La concurrencia poca y muy variada.

El Corresponsal.

Madrid 21 de Febrero de 1882.

Dícese que la denuncia del «Boletín del Sindicato» correspondiente al dia diez y nueve del actual, han sido por escitacion del Sr. ministro de hacienda. Asegúrase tambien que el fiscal de imprenta ha recibido de quien puede hacerlo, las órdenes mas precisas y terminantes para que, de aqui en adelante, revise con especial celo toda la prensa y muy singularmente la que se ha señalado mas en su oposicion á los planes rentísticos del Sr. Camacho, denunciando cuanto puedan publicar en perjuicio de la recaudacion de los impuestos.

No he querido hacerme eco de los rumores que han circulado por la prensa acerca de la situacion de Cuba porque, personas que no pueden ser sospechosas y que por lo general están siempre bien informadas de cuanto acontece en nuestra grande antilla, me hicieron ver con datos recibidos recientemente, que los repetidos rumores carecian de exactitud y que, por ahora, no era de temer que surgiera allí ningun acontecimiento importante; que, lo único que ha sucedido es lo único que está sucediendo hace mucho tiempo, el descubrimiento de irregularidades administrativas que con la frecuencia con que se suceden, apenas hay quien repare en ellas, como no sean los tribunales.

Algunos diputados gallegos se disponian hoy á acercarse al presidente del Consejo de Ministros para hacerle ver los graves perjuicios que ocasiona á todo Galicia, la disposicion del gobierno inglés prohibiendo la importacion á su nacion del ganado vacuno procedente de nuestras provincias del noroeste, y hacerle que interponga su valimiento en favor de los intereses de las referidas comarcas gallegas.

El Corresponsal.

Figueras 22 Febrero de 1882.

Llega la época de la cubricion de yeguas en las remontas, y creo del caso llamar la atencion hacia una cuestion que afecta á esta ciudad; tal es la conveniencia de que se destine á ella una seccion de caballeria.

En otro tiempo cobraron gran fama las remontas de esta ciudad, que tiene en su comarca excelentes pastos y condiciones climatológicas, muy buenas para sostener un parador con el competente número de caballos y garañones, y hasta creo existió uno de fundacion particular. Los inteligentes no discrepan en juzgar á esta ciudad como uno de los mejores puntos para establecer

el Estado la remonta, contando á mayor abundamiento, con unas admirables caballerizas nuestra fortaleza, que tienen 308 metros de longitud y 20 de latitud, cubriendo en ellas 500 caballos con sus ginetes, las cuales estan años enteros completamente desocupadas.

Olvideme de consignar en mi última, que funcionara dentro de poco en nuestro teatro una compania de Zarzuela catalana y castellana, con el competente número de coros y dirigiendo la batuta D. Alberto Gó. En el repertorio de las producciones que se propone poner en escena, se nota bastante variedad, proyectando tambien dar algun concierto sacro. Ignoro si el éxito corresponderá al programa, mayormente cuando en todas partes flaquea la concurrencia á los teatros en esta época del año.

El digno señor Gobernador Civil de la provincia llegó el lunes en el tren de la noche. Tuvo el honor de hospedarle nuestro respetable amigo el señor Roger y Vidal, presenciando los bailes característicos del pais desde los balcones de las casas consistoriales.

En la noche del martes aceptó una cena que le ofreció el presidente del comité constitucional señor Gironella y Rudó, á la cual invitó cortestamente el anfitrión al señor Roger y á varios de sus amigos. El mismo dia comió con el Sr. Rich. Hoy en el tren de las dos ha partido la primera autoridad civil, con su amable hija que le acompañó durante esta corta expedicion.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

La caja general de ultramar publica en el *Boletín Oficial* del dia 22, la relacion de los individuos del ejército de Cuba fallecidos, que han dejado alcances á fin de que sus herederos, por sí ó por sus apoderados, puedan hacerlos efectivos. La misma dependencia hace pública otra lista de individuos del ejército de ultramar que han venido á continuar sus servicios á la península y cuyo pago de alcances ha sido decretado.

—Con direccion para Amer y Olot, salieron ayer los ingenieros de la division de los ferro-carriles con objeto de verificar la comprobacion oficial de los planos.

—Por infraccion del reglamento de carruajes, han sido multados Pedro Gispert Masot, Pedro Ferrer Coll, José Ortigas Frigola y José Amat, vecinos, respectivamente de Palafrugell, Palamós y La Bisbal.

—A los vecinos de Sils José Zaragoza y Narciso Tauler Crehuet, se les ha extraviado la licencia de individuos de la reserva de los reemplazos de 1879 y 81 y la cédula personal del primero.

—Se ha dispuesto por el Sr. Gobernador Civil que los Alcaldes, en union de los Ayuntamientos respectivos, acuerden en sesion extraordinaria y remitan al centro provincial, una relacion de la clase y cantidad de los productos que convenga á cada pueblo aprovechar de los montes comunales exceptuados ó enagenables.

—Por la aduana de La Junquera, se ha declarado la procedencia del abandono de seis mantas ordinarias de lana y algodón que se encuentran en los almacenes de la misma. Veinte dias tienen de tiempo los que se crean con derecho á ellos, para hacer las oportunas reclamaciones.

—Muchísimas fueron las familias que en la tarde del último miércoles

salieron al campo á enterrar la Sardinia, aprovechando la calma atmosférica y los rayos de un sol semicircular. Por la noche recorrieron las calles dos grupos abigarrados que, simulando un entierro, llevaban á la fosa al Carnaval.

Como de costumbre, ni una leve disputa hay que registrar en la cronica que en otras partes se llama escandalosa. Nos complacemos en consignarlo.

—Algunos periódicos extranjeros dicen que nuestra compatriota la ex-Emperatriz de los franceses, vá á contraer matrimonio con un inglés llamado Westrinster, que es al parecer marqués.

El futuro esposo de la que fué esposa de Napoleon III, es un pobre hombre. Hé aqui la fortuna que posee el tal marqués segun los datos de la prensa extranjera:

«Capital 16 millones de libras esterlinas (400 millones de francos) que le producen de renta:

Al año 800,000 libras esterlinas (20 millones de francos.)

Al mes 600,000 libras esterlinas (millon y medio de francos.)

Al dia 2,000 libras esterlinas (cincuenta mil francos.)

Por hora 90 libras esterlinas (2,250 francos.)

Por minuto 1 y media libras esterlinas, es decir, 37 francos cada minuto.»

Es decir, como dice *El Diluvio*, una suma que puede llevar la prosperidad á muchísimas familias y el aburrimiento á un hombre solo.

—La Administracion Económica de Barcelona ha mandado embargar los bienes inmuebles del Ayuntamiento de San Adrian de Besós, á consecuencia de haberse negado con tenaz insistencia, á pagar los haberes del maestro de dicho pueblo.

Las fincas que han de venderse en breve en pública subasta, están tasadas en 4,000 y pico de pesetas.

—En Paris se ha inventado recientemente por una dama americana el sombrero *Pudor*.

A primera vista no se ve en él nada nuevo. Tiene, sin embargo, un resorte microscópico á la derecha que viene á apoyarse en la sien del mismo lado. Su uso conviene á las doncellas y con especialidad á las que no tengan facilidad para ruborizarse, que de esta manera cuantas veces les convenga lo lograrán.

No tienen mas que apretar al resorte de que se ha hablado con uno de los dedos, y gracias á la presion que ejerce sobre la sien, su rostro tornase de un color mas vivo que el de la amapola.

Es un sombrero que hará prodigios.

—El cerdo que se rifó á beneficio de la asociacion de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, ha tocado al número 4.190.

—De una reciente estadística sobre los suicidios de Europa, tomamos los siguientes datos. Por cada millon de habitantes hay 261 suicidas en Alemania, 257 en Dinamarca, 215 en Suiza, 160 en Francia, 121 en Austria, 81 en Bélgica, 69 en Inglaterra, 45 en Holanda, 60 en Rusia, 37 en Italia, 21 en Irlanda y 37 en España.

En general en todos los paises se prefiere el estrangulamiento á los demás medios de darse la muerte. En Alemania hay un 64 por 100 de suicidas estrangulados, en Austria un 42 por 100, en Hungría 60, en Dinamarca 67 y en Rusia 73.

Después del estrangulamiento viene la submersion, método más frecuente en Francia que en las demás naciones.

El veneno se emplea poco, á excepcion de Irlanda é Italia. Relati-

vamente á los otros países, hay en Francia y especialmente en París gran número de suicidios por asfixia con carbon encendido. Despues de Irlanda es España el país que menos suicidas cuenta entre sus habitantes, según se desprende de la estadística anterior, cosa que en verdad nos debe enorgullecer.

—Se ha dispuesto que los tenientes de caballería que desempeñan el destino de secretarios de causas, sean propuestos para servir en cuerpo y que en lo sucesivo no se nombre ninguno de los de esta arma para tales cargos.

—Durante la cuaresma, ocupan la cátedra del Espíritu Santo en nuestra santa iglesia Catedral: los lunes, martes y viernes el Reverendo Padre Matas de la compañía de Jesús y los miércoles, jueves y sábados, el Padre Estañol de las misiones. Los sermones tendrán lugar todos los días á las seis de la tarde.

—Sigue mejorando notablemente de la enfermedad que le aqueja, nuestro amigo D. Aniceto Ibran.

—Nuestro distinguido amigo Don José Sagasta, hijo del Sr. Presidente del Consejo de ministros, se ha encargado de la dirección de «El Debate». Felicitamos al colega.

—La Dirección general de los Registros Civil, de la Propiedad y del Notariado, con fecha 4 del corriente ha dispuesto se provean por traslación en este Territorio las Notarías vacantes en esta ciudad, Seo de Urgel, Bañolas y Gandesa, que se llenarán con los aspirantes al 3.º de los turnos señalados en el artículo 7.º del Reglamento general del Notariado, debiendo los aspirantes presentar sus solicitudes á la Junta Directiva dentro el plazo de 30 días desde la convocatoria en *La Gaceta*.

La misma dirección, con la propia fecha y en idénticas circunstancias, dispone la provision por concurso con los candidatos que se hallen en el 2.º de los turnos de las notarías vacantes en Barcelona por fallecimiento de D. José Ponsá, Ager, Isona, Arbucias y Tremp, y finalmente saca ocho notarías á oposicion vacantes en Balaguer, Bagur, Garcia, Borjas de Urjel, Esplugas de Francolí, Serós, Barcelona, y San Feliu de Torrelló, debiéndose reunirse el Tribunal de Censura el día 12 de Abril próximo y siguientes á las 4 de la tarde en una de las salas de la Audiencia. Se han publicado los programas de la oposicion.

—Ademas de los niños que hicimos constar en nuestra edición última lucieron trajes durante los dos primeros días de Carnaval, hemos hoy de consignar otros que vimos el último día. Entre ellos, recordamos á las dos niñas de D. Antonio Rigau que lucían, la mayor, un rico y elegante traje de charra salamanquina y, la menor, uno precioso de zegoviana; el hijo del señor Delegado del Banco de España, llamó justamente la atención por el donaire con que vestía el traje de chulo madrileño que por cierto reunía todas las condiciones del que se lleva en la corte; un hijo del procurador señor Corominas lucía tambien el de labrador de esta provincia y, con él, iban otros compañeros suyos que vestían de dama antigua el uno, y á la semi-federica otro; por bajo de los soporales de la plaza de la Constitución, y acompañada por dos pollas elegantes, vimos tambien á una niña que vestía de dama de la edad media y cuyas prendas del traje eran de mucho valor; una tierna niña que se nos dijo ser ujeta del facultativo Sr. Ros, lucía un bien acabado traje á lo Barberillo de lavapiés

y por cierto que la disfrazada tenía garbo para llevarlo. Otros niños vimos que hacían parejas con los ya mencionados; pero como sería prolijo enumerarlos, hacemos punto por este año y hasta el que viene, Dios mediante, que pondremos mas cuidado en apuntar cuanto veamos para no incurrir en omisiones.

Provincias.

Un infeliz carabinero, demente, que acaba de ingresar en el Hospital militar de Alicante, se vió acometido el lunes por uno de los excosos, y cogiendo el pié de hierro de una cama, comenzó á maltratar á cuantas personas le rodeaban. Los enfermos huyeron en ropas menores, arrojándose algunos por las ventanas. Dos enfermeros del hospital que intentaron contener al desgraciado loco quedaron heridos, y la lucha hubiera continuado á no ser por el portero, que con gran serenidad asestó un fuerte golpe al demente, dejándole por un momento sin sentido.

Correo de Madrid.

Terminados los trabajos de la nueva táctica, parece ser que el señor general Ruis Dana solicitará su cuartel, pues desea descansar algun tiempo, despues de haberse ocupado de múltiples asuntos militares en la junta consultiva de guerra, en el consejo de redenciones y en la presidencia de la comisión para la reforma de la misma táctica.

—En la próxima semana se sacarán á oposicion varias plazas vacantes en el cuerpo jurídico militar.

—A las diez y media en punto salieron para Andalucía SS. MM. y S. A. la infanta doña Eulalia, que invitada por el rey á tomar parte en la expedicion, decidió á última hora su viaje.

En la estacion despidieron á los augustos viajeros SS. AA. doña Isabel y doña Paz, los ministros de la corona, los capitanes generales marqués de la Habana y Jovellar, los directores generales de las armas, las autoridades de Madrid y otras muchas personas.

A SS. MM. acompañaban el señor don Francisco de P. Pavia, ministro de Marina, el marqués de la Vega de Armijo, el duque de Sexto, los generales Echagüe y Terreros, el director de Obras públicas, el doctor Riedel y algunos más.

Seccion bibliográfica

La Semana industrial, interesante revista que se publica en Madrid bajo la dirección del ex-Director general de industria comercio, señor Vicuña, trata en su último número de varios inventos y viene encabezada con dos artículos, uno primero de la serie sobre industria que se derivan de la leche, como queso, manteca etc. y otro sobre las escuelas industriales para niños vagabundos describiendo las que existen en Inglaterra é indicando su aplicacion á nuestra patria.

Variedades.

El transformismo del amor.

Habia pasado toda una noche de amor con Alicia.

La nieve que cubria la tierra de blanca alfombra, cesó de caer allá hácia la madrugada. El tren marchaba rápidamente dando fuertes resoplidos acompañados de densas

bocanadas de vapor que le asemejaban á fiera jadeante á quien el frío echa del bosque.

El airecillo de la mañana que pasaba rizando la nieve, cortaba como cuchillo afilado en el asperon.

Mi bella compañera acercóse tanto y tanto á mí, que parecia no formábamos más que un solo cuerpo.

—Tengo frío—murmuró apoyando tranquilamente su hermosa cabecita sobre mi hombro derecho y arropándose en su abrigo de pieles.

Los celestiales ojos de Alicia, aquellos ojos que jamás olvidaré, fatigados por el insomnio de la pasada noche y por la pasion, tendian á cerrarse. Un pensamiento, una pertinaz idea que pugnaba por exteriorizarse los mantenía sin embargo abiertos. A veces se cerraban nuevamente, pero de súbito se abrían sobresaltados y se fijaban en mí con extensa melancolia; hubiérase dicho entonces que se leía en ellos algo de indefinido y vago que pudiéramos comparar á la nostalgia de la pasion, algo semejante al triste mirar del que se despierta despues de un delicioso sueño.

¡Pobre Alicia! Durante algunas horas entre juramentos de amor eterno y promesas de deleite sin fin, habíamos perdido la realidad de vista, y esta realidad, espada de Damocles suspendida, amenazadora sobre los vuelos de la fantasia y los impulsos del corazón, recobraba entonces sus derechos, ma nifestándose en forma de cansancio de la naturaleza... Tras la hermosa primavera sucediose en el alma el frío invierno, cuya llegada no habian logrado ni lograrán nunca detener la nerviosa fuerza de los abrazos ni el calor de los apasionados besos.

El tiempo, como el tren, seguía en tanto imperturbable su camino.

Comenzaba á clarear. La rojiza luz de la lámpara del wagon iba extinguiéndose como si se retirase avergonzada ante la aparicion del hermoso luminar del día, que allá por el Oriente se elevaba en el firmamento entre nubes de ópulo y grana matizando de rosa con sus reflejos la nieve, que cual blanco candal envolvía la tierra.

Vista á la claridad incierta del alba, en lucha con la luz mortecina de la lámpara, la figura de Alicia tenia algo de fantásticamente artístico; asemejábase á la estátua del sentimiento ideal vencida por la realidad, tal como hubiera podido concebir la el fuego del Musset y el pesimismo del Hecine, encarnados en el alma de un escultor del Norte.

Apoiada en mi hombro y rodeando con su torneado brazo mi cuello, durmióse al fin: el cansancio del cuerpo triunfó en la excitacion del alma.

Yo no respiraba por no despertarla.

Un ligero estremecimiento y un suspiro, me hicieron comprender al poco rato que era inútil mi precaucion.

—¡Que pesadilla tan horrible he tevido!—dijo concentrando en un postrer beso toda su pasion—soné que ya no me amabas...

Cató y fijó los ojos en la ventanilla del wagon.

El vaho de nuestras respiraciones acumulado en el cristal, bajo la accion del sol, comenzaba á deshacerse en líquidas perlas; parecia que lloraba. Por las mejillas de Alicia se deslizaban tambien dos gruesas y cristalinas lágrimas.

Llegábamos á H. El tren se detuvo. Cerca de nosotros, tan cerca, que casi podíamos tocarlo con la mano, se alzaba sombrío y solitario el cementerio del pueblo. Algunos

árboles de desnudas y contrahechas ramas que me recordaban las imágenes de la Edad Media, esa época de la historia en que el arte refleja el dolor que era su ideal, realizaban el triste aspecto de aquel cuadro.

Una hoja mustia y amarilla, la única que aún permanecía adherida á su rama, arrancada por el viento, vino á rozar tristemente, cual ala de herida golondrina, el cristal de la ventanilla, cayendo luego al suelo, donde quedó presa entre el lodo y la escarcha.

Alicia, con la vista fija en aquel panorama, seguía llorando amargamente.

Yo bien leía su pensamiento en sus ojos, pero conmovido no acertaba á articular palabra.

Por fin, al arrancar el tren, la dije enjugando cariñosamente sus lágrimas con mi pañuelo: No llores; en el mundo moral como en el mundo físico, ni afectos ni fuerza perecen, sino que se trasforman. El amor de amantes se trasformará en el de esposos, y éste en el de padre, y el hijo, por su sublime relacion con el porvenir el lazo que nos eleve al amor de la humanidad toda.

El amor, lo mismo que el sol cuando nace, dora primero las más elevadas cumbres de las montañas extendiendo luego su calor vivificante hasta el valle más recóndito, hasta la selva más intrincada.

Alicia no me comprendía y seguía llorando.

Cristóbal Litran.

Gaceta Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Matias apóst. y S. Medesto ob. cf. y Sta. Primitiva.

Cuarenta Horas

Capilla de la Purísima Sangre.

BOLSA DE BARCELONA.

Cotizacion del 23 Febrero de 1882 segun nota del

Banco de Gerona.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Interés 3 p. 0/0 en Dinero 27'95.—Subvenciones Ferro-carriles 54'50.

—Billetes Tesoro Cuba 100'00

ACCIONES.

Catalana General de Crédito 85'50
Crédito Mercantil (viejos) 74.—Id. id. (nuevos) 18.—Banco Hispano Colonial 72'00.—Id. de Cataluña (viejas) 38'75.—Id. id. (nuevas) 7'75.—Id. de Préstamos y Descuentos 41'50.—F.—Carril de Francia 111'50.—Id. de Orense á Vigo 54'00.—Id. del Norte 123'50.—Id. de Alicante 106'00.

Telégramas

Madrid 22.—Parece que el capitán general de Cuba dimite á consecuencia de la actitud del partido conservador cubano, que apela á toda clase de medios y promueve agitacion en la Isla con objeto de ganar las elecciones que se consideran perdidas.

El gobierno se halla resuelto á mantener en su cargo al capitán general, y se le comunican instrucciones para proceder con energia.

Los partidos liberales de la Isla, según se anuncia telegráficamente, están dispuestos á retraerse de la lucha electoral en la próxima eleccion de senadores por Puerto-Príncipe, á consecuencia de la anulacion de las actas de los senadores conservadores.

Las primeras discusiones de las Cortes versarán sobre el tratado de comercio franco-español, que se propone el gobi-

erno ratificar inmediatamente.

En los círculos políticos se debate con gran calor la parte conocida de dicho tratado, impugnándole los círculos catalanes y los representantes de las indus-

trias y de los vinos españoles, por los perjuicios que se causan á otras industrias.

Imp. de «La Lucha.»

ANUNCIOS.

DESTILLERIA DE LOS PADRES CELESTINOS DE VICHY

Especialidades elaboradas por los Reverendos Padres del Monasterio de Vichy, bajo la direccion facultativa del Sr. Desbrest Farmacéutico-químico.

Cognac estomacal
Aguardiente de Vichy
Pastillas de Vichy.

Licor dorado
« sanitas,
« Vesté.

Pastillas de los Celestinos.

Bajo esta forma farmacéutica, tan grata al paladar de toda persona por delicada que sea, han logrado dichos Sres. poder suministrar, las sales naturales, extraídas de las aguas mineral-medicales, que tanta fama gozan, entre los enfermos del Estómago.

Usando dichas especialidades, se nota facilidad en las digestiones por muy penosas que ellas sean, siendo á este objeto recomendados por los mejores facultativos de España y Extranjero.

Al por mayor Mr. Ed. Lefebvre. Vichy. (Francia.)

Depósito en Gerona, DROGUERIA DE DON NARCISO PEREZ.

TABLETAS BÉQUICAS DEL DR. MAYOLAS. TOS

Curacion breve y segura de la

Produciendo benéficos resultandos en el tratamiento de Tisis Bronquitis, la Ringitis, Asma, TOS NERVIOSA, Coqueluche, Ronquera, y en todas las afecciones de los órganos de la respiracion y fonacion.

Normalizan las funciones de los diversos sistemas funcionales de la economía y por lo mismo no son un CALMANTE MOMENTANEO sino un Medicamento curativo Permanente que destruye ó modifica las causas de la

TOS

Son inofensivas y compatibles con cualquier otro tratamiento terapéutico y plan dietético.

No narcotizan, pues en ellas no tiene calida e opio, ni ninguno de sus alcaloides ni material alguno capaz para perjudicar al enfermo, pudiendo por lo tanto ser usadas sean las que se quiera la edad del paciente y las condiciones de la dolencia.

Para mas detalles consúltese el prospecto, estando dispuestos á facilitar cuantos datos nos pidan acerca de las mismas los Sres. Profesores médicos que deseen ensayarlas.

Al por mayor, farmacia y laboratorio del Dr. Mayolas, Ronda de San Pedro, 144, y Claris, 3.

Aldetall: Farmacia de su autor, Ronda de San Pedro, 144, y Claris, 3 y en las principales farmacias de España, América y Portugal.

En Gerona; Farmacia de D. Vicente Garriga. Piateria, 29.

Precio 10 Reales caja.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el material de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir un remedio al que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particular morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 5 23, Oxford-Street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

Vapores-correos de la compañía trasatlántica

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACÍFICO. Salidas de Barcelona los días 4 y 23 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los días 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los días 23 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios auxiliares de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapor del pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.— Billetes de 3.ª clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

El día 4 de Marzo saldrá de este puerto

EL VAPOR ALFONSO XII.

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 días—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros

Para Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 2 de marzo

EL VAPOR POITOU de 5000 toneladas

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 80 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierta, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, D. Antonio Boxa

MARCA DE FÁBRICA



TÉ PURGATIVO

de CHAMBARD

Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desarreglo y sin fatiga. Así las personas las mas difíciles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de los gurias y de las humores, conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias á sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecas, Atoñamientos, Sofocaciones, Males de corazón, Palpitaciones, Malas digestiones, Constipacion, y en todas las indisposicion donde es necesario despear el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FÁBRICA
Paris, 13, rue Bertin-Poirée, 13, Paris
SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
Por mayor: Sres Alcaraz y Garcia, Madrid; Sres Casanovas y C., Barcelona

Se halla en Gerona. en las buenas farmacias y drogueria

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figuras iluminadas de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la aguja, rochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.